
陳文佑油尖旺區議員 

討論文件 

致：油尖旺區議會交通運輸委員會 

再度關注單車(自行車)在旺角及大角咀行走 

不守交通規則影響公共安全 

  本人不斷接獲投訴表示很多自行車的駕駛者妄顧交通規則，胡亂行車，

對途人及其他公路使用者都構成滋擾，其中衝紅燈、反方向行走、胡亂切線

及在行人路上高速奔馳等情況都已屢見不鮮，每天在旺角及大角咀行走的路

人隨時都有被單車撞倒的機會，小規模的碰撞更是無日無之，由於單車沒有

編號，在意外發生後，往往會高速逃離，令受害人難以追究，為了公共安

全，本人懇請旺角警區督促前線警務人員加強執法，而負責交通巡邏的西九

龍總區交通部執法及管制組也應積極配合予以支援，以免讓市民認為警方不

執法而令問題越見嚴重。 

問題提問(請警務處代表回答) 

1. 過去兩年，旺角警區共有多少宗與單車有關的意外事故？請詳細說明。 

2. 根據警方的資料，過去兩年旺角警區共向違例的單車駕駛者發出多少張

告票或檢控書？ 

3. 警方人員如發現單車違例事件會如何處理？ 

4. 在前述的意外事故中，有沒有涉及死亡或重傷個案？ 

5. 有市民表示一直以來不少在馬路上高速飛馳的單車駕駛者都是從事送外

賣行業，部分更是違反逗留條件的持雙程證人士，請問警方有沒有與入

境處配合，採取相關行動?  

6. 最近一年經常有發現一身運動員服式的駕駛者也經常騎著單車在馬路及

行人路上競速，請問警方有沒有掌握這方面的資料？ 

7. 有市民建議在旺角警區範圍設置單車徑，請問警方代表有何回應? 

建議 

本人強烈要求警方加強執法，以避免因單車駕駛者妄顧交通規則而發生意外

事故，保障行人及其他馬路使用者的安全。 

文件提呈 

本文件將於 2011 年 1 月 6 日下午舉行油尖旺區議會交通運輸委員會上供全

體委員討論。 

 

陳文佑           謹啟  

油尖旺區議會議員 

2010 年 12 月 21 日 

油尖旺交通運輸委員會第 17/2011 號文件


